

EDITORIAL

Presentación de Casos Clínicos.

Una sección muy importante en diferentes revistas y boletines de medicina que hemos podido revisar a lo largo de estos años, es la presentación de casos clínicos. Sin duda, el compartir con la comunidad médica en general, las presentaciones clínicas, resultados de exámenes auxiliares y hallazgos de procedimientos especiales es muy enriquecedor. Una adecuada discusión sobre los mismos y comparaciones con otros casos reportados mundialmente constituye sin duda una invaluable oportunidad de ampliar nuestros conocimientos y sobre todo los de aquellos colegas que por alguna razón no tienen acceso a clínicas u hospitales. Ni que decir de los médicos que se están formando.

Por ello, hace más de dos años, en nuestra revista le estamos dando un gran impulso a los mismos. Primero iniciamos con las presentaciones conjuntas de casos de los Servicios de Gastroenterología de los Hospitales Almenara y Rebagliati. Posteriormente hemos añadido los casos más relevantes de nuestro Servicio, que complementados con hallazgos anatómo-patológicos les confiere sin duda un atractivo adicional. Hemos recibido casos de provincias muy interesantes que iremos publicando durante el resto del año. Gran labor cumplen los médicos residentes, pues son grandes impulsores en la elaboración y presentación de los mismos.

El enorme apoyo de Internet, la documentación fotográfica moderna, «escaneo», toma de imágenes y captura en vídeo, realzan la investigación de muchos centros. Cuando los recursos son escasos o no se dispone del equipo en el momento en muchos centros el ingenio no se queda atrás y vemos a varios colegas siempre cargando una pequeña cámara fotográfica tradicional. La fotografía se incorpora rápidamente a una computadora con la ayuda de un escáner. Siempre vemos en nuestro Hospital, a nuestro amigo el Dr. Oscar Frisancho, con una cámara fotográfica como parte de su equipamiento básico.

Estamos seguros que en la práctica diaria varios de ustedes se han topado alguna vez con casos curiosos e interesantes. Quizás el tiempo, el trabajo, el apuro han sido sus principales enemigos. Por ello, les recomendamos incorporar y motivar a la gente de cada uno de sus centros a compartir con todos nuestros lectores sus experiencias. La gente joven: alumnos, residentes o asistentes jóvenes son grandes aliados. Basta un poco de entusiasmo, una cinta de vídeo o a veces una cámara de fotos a la mano para ello. Quizás muchos de ustedes tienen archivos, imágenes o casos que no se han animado a presentar por ser antiguos o no contar con servicios para rescatarlos e informatizarlos.

Con gusto les ofrecemos el apoyo logístico para mejorar, acondicionar o informatizar sus casos. Tenemos un excelente grupo de profesionales de informática e impresión con los que trabajamos. También, en el caso que no cuenten con acceso a Internet, tenemos laboratorios y empresas farmacéuticas amigas que nos apoyan decididamente. Para ello, simplemente búsquenos.

Los Editores.